

Vorstellung des Netzwerkprojekts: "Aktionsprogramm Mobilitätsmanagement"

**Matthias Knobloch,
ACE Auto Club Europa e.V.**

Das Aktionsprogramm Mobilitätsmanagement – Grundüberlegungen und Strukturen

Mobilitätsmanagement setzt als komplexes Instrument der Mobilitätsorganisation bei der Koordination vieler unterschiedlicher Akteure an und bleibt trotz guter Ansätze oft ein theoretisches Modell, wenn die unterschiedlichen Ziele der verschiedenen Akteure nicht ausreichend berücksichtigt werden. Ein Blick in die Sozialwissenschaften kann manche Hindernisse erklären, der Blick zeigt auch, dass im Jahr 2008 die Rahmenbedingungen und der Zeitpunkt für Mobilitätsmanagement günstig sind. Das von der Deutschen Energieagentur dena zusammen mit dem BMU und dem ACE Auto Club Europa erarbeitete Aktionsprogramm Mobilitätsmanagement ist ein Ansatz, Mobilitätsmanagement langfristig als übergreifende politische Strategie für einen nachhaltigen und energieeffizienten Verkehr zu etablieren.

Das Aktionsprogramm ist auf eine zweijährige Laufzeit ausgelegt und verfolgt folgende Ziele:

- Initiierung und Förderung der Konzipierung und Umsetzung von konkreten Mobilitätsmanagement-Maßnahmen lokaler Akteure
- Bundesweite Vernetzung der Akteure, um das Know-How zu bündeln und für eine flächendeckende Umsetzung von Mobilitätsmanagement nutzbar zu machen
- Verankerung des Themas in Politik und Öffentlichkeit
- Mess- und Belegbarkeit von Kosten und Nutzen

Struktur des Aktionsprogramms:

